

ZUKUNFT SICHER GESTALTEN! DIE REGION HANNOVER GEHT VORAN.

Die Region Hannover pulsiert, sie ist vielseitig stark und vor allem ist sie das Zuhause von über 1,2 Millionen Menschen. Diese Region zu gestalten, ist eine besondere Verantwortung und Herausforderung zugleich. Die SPD ist die stärkste Kraft in der Region Hannover. Unser Ansporn: Wir sind der progressive Motor, um die Region Hannover sicher zu gestalten – denn mit der SPD an der Spitze geht die Region Hannover voran!

Die aktuellen Zeiten erfordern von der Politik einen klaren Kompass und Rückgrat. Dafür steht die SPD in der Region Hannover! Mit Verlässlichkeit sorgen wir gemeinsam als Sozialdemokratie für Fortschritt und Sicherheit: in 21 Kommunen – in einer Region! Wir, die SPD in der Region Hannover, sind eine Einheit. Deshalb werden wir gemeinsam engagiert und aus tiefer Überzeugung auch daran arbeiten, die kommende Landtagswahl in unserer Landeshauptstadt und im Umland mit einem starken Ergebnis und die Bürgermeisterwahl in Gehrden 2022 zu gewinnen.

Es braucht Gestaltungswillen – gerade in Zeiten der internationalen Krise wie derzeit. Wir suchen den gesamtgesellschaftlichen Schulterchluss bei den drängenden Herausforderungen unserer Zeit und packen als Sozialdemokratie an. Hierbei setzen wir auf:

SICHERE VERSORGUNG, BEZAHLBARKEIT UND KLIMASCHUTZ

Viele Menschen in der Region Hannover machen sich aufgrund der stark ansteigenden Kosten für Lebensmittel und Energieversorgung Sorgen um ihre Existenz, denn hier geht es um nichts Geringeres als die grundlegende Versorgungssicherheit und Bezahlbarkeit. Die SPD in der Region Hannover ist die soziale Garantie für die Menschen.

Wir sichern die Daseinsvorsorge und stehen für Fortschritt, der alle mitnimmt. Als SPD stehen wir dafür, dass ökologische Vernunft, technisch-ökonomische Innovationen und soziale Gerechtigkeit zusammengedacht werden. Wir sorgen für den notwendigen gesellschaftlichen Zusammenhalt im Wandel. Ohne soziale Nachhaltigkeit keine ökologische Nachhaltigkeit! Deshalb treiben wir den massiven Ausbau der erneuerbaren Energien in der Region Hannover voran. Unser Ziel: Wir übertreffen bis 2030 das 2%-Ziel für die Windkraft und werden Vorreiterin beim Ausbau der erneuerbaren Energien. Für den Ausbau bedarf es zusätzlicher Fachkräfte. Wir werden daher gemeinsam mit dem Land Niedersachsen eine Ausbildungsoffensive für das Handwerk starten.

Außerdem machen wir uns stark, damit eine warme Wohnung keine Frage des Geldbeutels wird! Auch bei Zahlungsunfähigkeit müssen Haushalte mit Energie versorgt werden. Daher fordern wir ein Verbot von Stromsperrern, wenn finanzschwache Haushalte ihre Stromrechnung nicht mehr zahlen können.

Außerdem soll rechtlich klargestellt werden, dass Kündigungen wegen nicht gezahlter Nebenkosten in dieser besonderen Phase des durch den Ukraine-Krieg ausgelösten Energiepreisanstiegs nicht möglich sein sollen.

Darüber hinaus machen wir uns stark, dass das „schwedische“ Modell für unsere öffentlichen Wohnungsunternehmen geprüft wird. Das bedeutet, dass Heizkosten für eine Durchschnittstemperatur von 21 Grad Celsius im Mietvertrag inklusive sind. Heizkosten zahlen Mieter:innen nur, wenn die Temperatur überschritten wird. Das motiviert Mieter:innen zum Einsparen und Vermieter:innen zur verbesserten Dämmung sowie zum Einbauen moderner Heizungsanlagen. Als öffentlicher Träger kann die Region Hannover hierbei Vorreiterin werden.

FACHKRÄFTEGEWINNUNG

Gute Arbeit ist gekennzeichnet durch einen guten Lohn und faire Arbeitsbedingungen. Gerade die Auswirkungen der Corona-Pandemie verdeutlichen hierbei neue Herausforderungen. Junge Menschen leiden besonders unter den Folgen – sie finden deutlich seltener einen Ausbildungsplatz. Deshalb setzen wir uns für ein „Starke-Azubis-Programm“ ein. Mit diesem Programm und unseren starken BBSen schaffen wir ein Netzwerk in der Region Hannover, das zur Vermittlung von Ausbildungsplätzen und zur Übernahmen nach einem erfolgreichen Abschluss beiträgt. Damit schaffen wir Hand in Hand eine Ausbildungsplatz- und Übernahmegarantie in der Region Hannover. Auch Wohnen soll für Azubis bezahlbarer werden. Deshalb sorgen wir in Kooperation mit den Kommunen für Wohnmodelle speziell für Azubis.

STARKER WIRTSCHAFTSSTANDORT

Wir stehen für die Stärkung des Wirtschaftsstandortes. Die Region Hannover ist verkehrlich optimal angebunden und bietet viele Standortfaktoren. Mit einer Marketingoffensive werden wir ein Bekenntnis zu unserer Region Hannover auf den Weg bringen: Hier lohnt es sich zu investieren – hier entstehen neue Jobs!

STARKES EHRENAMT

Das Ehrenamt trägt unsere Gesellschaft. Ob bei der Integration von Geflüchteten, der Bewältigung der Corona-Pandemie oder täglich im Sportverein: Die Ehrenamtlichen in unserer Region Hannover sind da und leisten Großes. Ohne sie geht es nicht. Dieses Engagement verdient Anerkennung. Deshalb wollen wir eine nachhaltige Ehrenamtsstrategie entwickeln, die auf die Wertschätzung Taten folgen lässt. Gemeinsam mit der SPD-Regionsfraktion wollen wir Initiativen auf den Weg bringen, die Ehrenamtliche als Anerkennung ihrer freiwilligen Leistungen in bestimmten Bereichen entlasten. Dies soll die ehrenamtliche Arbeit gleichermaßen attraktiver machen und unsere Dankbarkeit für die engagierten Bürger:innen zum Ausdruck bringen. Außerdem wollen wir dafür Sorge tragen, dass Ehrenamtlichen ihr Engagement nicht durch bürokratische Hürden erschwert wird, sondern sie Unterstützung bei bspw. Behördengängen und Terminfindungen erfahren. Dazu werden wir uns gemeinsam mit der SPD-Regionsfraktion im Zuge der Ehrenamtsstrategie für entschlackte Prozesse in allen Kommunen für ehrenamtliche Vereine, Verbände und Einzelpersonen einsetzen.

DARÜBER HINAUS GILT FÜR UNS:

Die SPD in der Region Hannover versteht sich als moderne Mitgliederpartei. Über 8.300 Mitglieder machen die Sozialdemokratie in der Region Hannover lebendig, sie tragen die SPD durch ihr Ehrenamt! Als dynamische Organisation setzen wir auf:

MITGLIEDER-OFFENSIVE

Gemeinsam mit unseren Mitgliederbeauftragten werden wir eine Mitglieder-Offensive starten. Wir wollen das Ziel unserer Bundespartei übertreffen und in den nächsten zwei Jahren 1.500 neue Mitglieder gewinnen. Dazu werden wir in den 21 Kommunen der Region Hannover die Kampagne „Weil es um Haltung geht! Jetzt: SPD-Mitglied werden!“ starten, die neue Sozialdemokrati:innen anspricht, und ein Mentee-Programm ins Leben rufen. Die SPD in der Region Hannover steht bodenständig für einen klaren politischen Kompass, dafür lohnt es sich einzutreten!

PARTEI DER VIELFALT

Die Hälfte unserer Gesellschaft gehört Frauen*. Die Gleichstellung aller Menschen ist dennoch längst nicht erreicht. Mit dem Format „Vielfalt.Macht.Politik“ werden wir ein regelmäßiges Netzwerktreffen innerhalb der SPD in der Region Hannover etablieren, das sich explizit als Förderung für Frauen* und Menschen mit Migrationsgeschichte in der Politik versteht.

Eine strategische Ausrichtung im Kontext von Einwanderung ist fundamental für eine friedliche und erfolgreiche Zukunft der Region. Ob Fachkräftemangel, Generationswechsel oder Flucht, unsere Region stellt sich Herausforderungen und Veränderungsprozessen. Hierbei gilt es Querschnittsthemen wie Integration, Demokratiestärkung und Leben in Vielfalt zu bündeln. Zukunft braucht Gestaltungswillen, jedes Potenzial gilt es zu erkennen und niemand soll zurückgelassen werden.

Deshalb setzen wir auf vernetztes Arbeiten mit zivilgesellschaftlichen Institutionen. Hierfür sind die notwendigen Strukturen zu schaffen, um den neuen Herausforderungen gerecht zu werden, und langfristige zukunftsorientierte Einwanderungspolitik im Interesse aller voranzutreiben.